
Ce procès-verbal est sujet à changements et sera soumis pour approbation lors du 

prochain conseil de quartier qui se tiendra à une date ultérieure. 

 

 

CONSEIL DE QUARTIER NO. 8 

SECTEUR DUBUISSON 
 

 

 

COMPTE RENDU de la séance du conseil de quartier no8 – secteur Dubuisson,  

tenue le 18 avril 2023 à 19 h, à la Maison du citoyen de Dubuisson 

 

PRÉSENCES : 

M. Yvon Rodrigue, conseiller municipal du district no. 8 et président du conseil de quartier 

M. Patrick Descôteaux, conseiller de quartier 

Mme Audrey Massicotte, conseillère de quartier 

Mme Chantal Gaignard, agente administrative aux communications 

 

INVITÉS : 

M. Dany Gingras, architecte-paysagiste, Ville de Val-d’Or 
 

ABSENCES : 

Poste vacant (x4) 
 

ÉTAIT ÉGALEMENT PRÉSENT : 21 personnes 
 

 

1- Ouverture de la séance et mot de bienvenue 

Monsieur Yvon Rodrigue, président du conseil de quartier, souhaite la bienvenue aux gens 

présents. Il procède ensuite à l’ouverture de la séance à 19 h 02.  
 

2- Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Le président procède à la lecture de l’ordre du jour. 
 

3- Lecture et suivi du compte rendu de la rencontre du 1er février 2023 

Le président survole le compte rendu de la dernière rencontre et propose de l’adopter tel quel.  

 

4- Invité 

a) Dany Gingras, architecte-paysagiste : Participation citoyenne – Installation de la Maison 

du Citoyen 

M. Gingras est une ressource attitrée à temps plein au développement des parcs. Il entame la 

discussion en expliquant ce qu’est la participation citoyenne. Le citoyen sera invité à se 

prononcer sur les infrastructures et les services qu’il souhaite. Si une piste cyclable est 

souhaitée, c’est le temps d’en faire la demande. Il mentionne aussi que le sondage est bimode, 

soit un sondage électronique et un papier. L’information pourra être relayée, dans les médias 
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sociaux notamment. Les informations seront recueillies d’ici un ou deux mois, puis les données 

seront analysées durant l’été.  

 Une citoyenne demande si les requêtes antérieures seront considérées. Elle mentionne qu’il 

avait été demandé d’avoir une piste cyclable entre Dubuisson et Val-d’Or. M. Gingras propose 

à la citoyenne de lui fournir ses coordonnées et l’année de sa demande (2019) afin d’être en 

mesure de retracer les données collectées et d’en refaire l’analyse.  

5- Suivi des dossiers en cours 

a) Parc Laurentien : Une structure de bois est pourrie; le parc sera inspecté et réparé d’ici à cet 

été. M. Gingras réalisera le suivi. 

Un citoyen demande si son entreprise peut être partenaire de la réfection du parc Laurentien. 

Il y a plusieurs propriétaires d’entreprises dans ce secteur. Les gens d’affaires intéressés seront 

mis en collaboration directement avec M. Ian Bélanger.  

Un citoyen demande si des membres de la communauté peuvent participer bénévolement 

au projet. Il s’agirait d’une belle façon de pallier le manque de main-d’œuvre. Cet aspect 

sera vérifié avec M. Bélanger. 

b) Développement quai de la rivière Piché : La Ville enlèvera le petit quai flottant, car celui-ci 

est dangereux. Le pont lui-même sera fait l’an prochain, les travaux sont reportés d’un an.  

c) Demande de commandite pour une fête de rue – rue Pinède, juin 2023 : Il y a un budget 

dans le quartier pour organiser des activités. M. Rodrigue demande de recevoir une 

description de l’activité avec un visuel avant de prendre une décision.  

d) Location de chalet : La Ville doit commencer un projet pour louer des chalets/résidences. M. 

Rodrigue demande aux citoyens où ils se positionnent par rapport à cette éventualité. Pour 

un des citoyens, il mentionne qu’il n'a pas besoin de revenus supplémentaires pour encourir 

le risque d’être dérangé par des visiteurs.  

e) Projet Marban (suivi) : Les demandeurs ont été rencontrés par la Ville, mais celle-ci n’a pas 

pris de position officielle. L’environnement demeure une question sensible pour le conseil 

municipal. Le projet Marban, qui se trouve en démarche, n’a pas été officiellement accepté 

dans la communauté. Les citoyens sont invités à se renseigner davantage sur le projet via la 

page Facebook du comité Qualité O1. Un BAPE fédéral se tiendra prochainement et la 

population sera invitée avec les groupes environnementalistes à y assister. Un sondage s’en 

vient et les citoyens seront invités à y répondre. 

 

6- Toujours à la recherche de personnes pour s’impliquer dans le conseil de quartier  

M. Rodrigue explique qu’il aimerait avoir de nouveaux représentants pour le quartier. Il invite les 

gens présents à en parler autour d’eux, question d’avoir plus de monde autour de la tablée pour 

discuter et éventuellement pouvoir voter des résolutions. Il rappelle que le conseil tient une 

réunion aux trois ou quatre mois. Pour lui, la responsabilité du conseiller de quartier est d’aller 

chercher les informations pour savoir ce qui se passe dans le quartier de Dubuisson. Au terme de 

la rencontre, Frédéric Labelle donne son nom pour faire partie du conseil.  
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7- Sujets divers 

a) Vitesse de circulation / rue Omer-Godbout : Des représentants de la rue Omer-Godbout 

sont présents pour remettre en lumière une demande de réduction de vitesse faite au Comité 

consultatif de circulation (C.C.C.) faite en septembre dernier. Ils déplorent de n’avoir eu aucun 

suivi ni accusé de réception dans ce dossier. Pour résumer leur demande, ils voudraient 

réduire la vitesse à 30 km/h dans le secteur. Serait-il possible de faire ajouter des stops ou 

encore des dos-d’âne? Un citoyen mentionne que vu la lenteur du processus, il installera lui-

même les dos d’âne. Cette idée est applaudie par certains dans l’assemblée. M. Rodrigue 

n’incite pas le citoyen à procéder ainsi et propose de regarder avec le C.C.C. le 1er mai pour 

faire un suivi. Entre-temps, les citoyens concernés feront signer une pétition dans leur secteur. 

Il est prévu de joindre cette pétition au dossier déjà déposé.  

 

8- Affaires nouvelles – Questions et intervention du public 

a) Contrat de déneigement : Un citoyen demande s’il est possible d’obtenir un contrat de 

déneigement et à qui s’adresser. Monsieur est référé à M. Stéphane Larose, coordonnateur 

technique du département l’ingénierie de la Ville pour de plus maintes informations. 

b) Vitesse critique / rivière Thompson : Des citoyens demandent s’il serait possible de faire 

réduire la vitesse aux abords de la Rivière Thompson, en face du dépanneur Près du pont. 

Le secteur est dangereux, et des accidents mortels sont survenus. Les citoyens demandent 

une rencontre avec M. Pierre Dufour, le député provincial. Il est proposé par les citoyens 

d’inviter M. Dufour lors du prochain conseil de quartier prévu en octobre pour faire 

entendre leurs préoccupations.  

c) Déviation du chemin 117 : Une citoyenne souhaiterait faire dévier le chemin 117 du 

centre-village, comme il avait été proposé il y a quelques années. Toutefois, certains 

craignent que sans le passage des véhicules, les commerces soient moins visités et que le 

village ne devienne fantôme.  

d) Dos d’âne / stop rue Laurentien et ch. de la Rivière-Piché : Un dos d’âne est à réparer 

à cet endroit. Une vérification sera faite. 

e) Éclairage dans le quartier / coin Omer-Godbout et Pinède : Des citoyens souhaitent 

que les rues soient mieux éclairées. M. Rodrigue répond qu’il n’est pas prévu dans le 

secteur rural d’avoir des lampadaires pour prévenir la pollution lumineuse, sauf quelques 

exceptions faites. Il est demandé si un citoyen peut s’installer un lampadaire sur son terrain. 

Cela pourrait sûrement se faire, à vérifier.   

f) Pente dangereuse / Piste cyclable : Passé le pont, circuler sur la piste cyclable est très 

dangereux en raison de la pente. Serait-ce possible de tracer un autre chemin? Ce dossier 

est à vérifier auprès du MTQ. 

g) Exemple de Quévillon : Un citoyen mentionne que dans le village de Quévillon où il a 

déjà habité, les véhicules roulaient partout à 30 km/h. Serait-ce possible de leur demander 

comment cela fonctionne?  
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9- Date de la prochaine assemblée 

M. Rodrigue invite les citoyens à observer les réseaux sociaux et le site web de la Ville de Val-d’Or, 

la date de la prochaine assemblée y sera diffusée. On peut lui écrire d’ici là à 

yvon.rodrigue@ville.valdor.qc.ca. 

 
 

10- Levée de la séance 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20 h 40.  

______________________________ 

CHANTAL GAIGNARD 

Secrétaire d’assemblée 
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